

## Hintergrund zum Schulradeln in Bayern

Der Freistaat Bayern fördert seit Jahren den Radverkehr als wesentlichen Bestandteil einer nachhaltigen integrierten Verkehrspolitik. Mit seiner ganzheitlichen Radverkehrsförderung im Rahmen des Radverkehrsprogramms Bayern 2025 will er den Radverkehrsanteil in Bayern kontinuierlich erhöhen.

Durch die Aktion Schulradeln kann bereits in jungen Jahren die Grundlage für das spätere Mobilitätsverhalten und für eine umweltfreundliche Nahmobilität gelegt werden. Initiiert wurde die Aktion durch das Bayerische Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr und die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. (AGFK Bayern) zusammen mit dem Klima-Bündnis.



## Impressum

### Herausgeberin und Redaktion

Landeshauptstadt München  
Kreisverwaltungsreferat  
Mobilität und Stadtentwicklung  
Implerstraße 9  
81371 München

### Kontakt

Koordinationsbüro Schulradeln  
E-Mail: [info@stadtradeln-muenchen.de](mailto:info@stadtradeln-muenchen.de)  
Tel.: 089 / 890 668-643

### Grafik

19null8 kreativagentur

### Stand

Juni 2020  
Gedruckt auf Recyclingpapier aus 100% Altpapier



Landeshauptstadt  
München

# Schulradeln

## Wir suchen die aktivste Schule!



**AGFK**  
Arbeitsgemeinschaft  
fahrradfreundliche Kommunen  
in Bayern e.V.



Bayerisches Staatsministerium für  
Wohnen, Bau und Verkehr



**STADTRADELN**  
Radeln für ein gutes Klima



Klima-Bündnis



Landeshauptstadt  
München



**MÜNCHEN  
UNTERWEGS**

### München ist dabei!

Vom 5. bis 25. Oktober 2020

Jetzt anmelden und mitradeln unter  
[www.schulradeln-bayern.de](http://www.schulradeln-bayern.de)



**MÜNCHEN  
UNTERWEGS**

## Radelt zur Schule und in eurer Freizeit, sammelt Fahrradkilometer, gewinnt tolle Preise

Bei der Aktion Schulradeln werden die fahrradaktivsten Schulen in München gesucht. Gemeinsam sollen im Aktionszeitraum möglichst viele Kilometer erradelt werden. Motiviert auch eure Eltern, Lehrkräfte und die Angestellten an eurer Schule zum Mitmachen!

### Gesucht werden Gewinnerschulen in den folgenden Kategorien:

- **Schule mit den meisten Fahrradkilometern absolut**
- **Schule mit den meisten Fahrradkilometern pro teilnehmender Person**
- **Schule mit den meisten teilnehmenden Personen**

Die Gewinnerschulen erhalten eine Urkunde mit den gesammelten Fahrradkilometern und werden in den verschiedenen Wettbewerbskategorien prämiert.

Der Wettbewerb wird zeitgleich zum dreiwöchigen Zeitraum des STADTRADELNs durchgeführt.



## Und so einfach geht's:

1

**Geht auf [www.schulradeln-bayern.de](http://www.schulradeln-bayern.de)** und meldet euch unter dem Button "Registrieren" an. Hinweis: Das Schulradeln ist in die STADTRADELN-Webseite integriert.

2

### Eure Schule oder eure Klasse ist bereits als Team angemeldet.

Einfach im Dropdown-Menü auswählen und eurer Schule oder Klasse als Einzelspieler beitreten. Falls es an eurer Schule noch kein Team gibt, könnt ihr bei der Registrierung ein neues Team gründen. Nachdem ein Haken bei „Schulradeln“ gesetzt wurde, könnt ihr eure Schule in der Liste auswählen.

3

### Neue Teammitglieder einladen:

Motiviert möglichst viele, gemeinsam für eure Schule in die Pedale zu treten.

4

### Radeln, radeln, radeln!

Eure geradelten Kilometer könnt ihr online im Kalender eintragen.

### Wichtig!

Nur die Kilometer, die bis spätestens sieben Tage nach Ende des Schulradelns eingetragen wurden, fließen in die Wertung zur Ermittlung der Gewinnerschule ein!

### Tipp:

Ihr könnt einen Captain (zum Beispiel eine Schülersvertretung oder eine Lehrkraft) benennen. Der Captain hat einen Überblick über das Team und kann Eintragungen für das Team übernehmen.

## Ziele der Aktion

Um einen Ausgleich zum oft bewegungsarmen Alltag zu schaffen, eignet sich euer Schulweg ideal, um ihn mit dem Rad zurückzulegen. Ein aktiver Schulweg hat viele positive Auswirkungen. Bewegung an der frischen Luft fördert die Konzentration, stärkt das Immunsystem – und macht Spaß. Zudem ist jeder Weg, den ihr statt mit dem Auto mit dem Rad zurücklegt, ein wertvoller Beitrag zum Klimaschutz.

Ziel des Schulradeln ist es, innerhalb des dreiwöchigen Aktionszeitraums möglichst viele **Radkilometer auf dem Weg zur Schule und in der Freizeit zurückzulegen**. Das bedeutet Teamarbeit: Ihr könnt gemeinsam mit euren Eltern und den Lehrkräften und Angestellten eurer Schule dazu beitragen, eurer Schule auf Siegstreppchen zu helfen. Die Chancen steigen mit jedem aktiven Teammitglied.



### Hinweis:

Bitte achtet aus Gründen der Verkehrssicherheit auf ausreichenden Abstand und fahrt vorausschauend.